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ATA Nº 4/2015 
 

ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA REALIZADA EM 19 DE FEVEREIRO DE 2015  
 
Aos dezanove dias do mês de fevereiro do ano de dois mil e quinze, na sala das sessões dos 
Paços do Concelho reuniu a Câmara Municipal sob a presidência do Presidente da Câmara 
Municipal, Salvador Malheiro Ferreira da Silva, com a presença dos Vereadores, Domingos 
Manuel Marques Silva, Ana Isabel Tavares Cunha, Alexandre Valente Rosas Caetano, Vítor 
Manuel Gouveia Ferreira, Aníbal Manuel Santos Moreira e Maria João da Rosa Lima Duarte.  
 
Achava-se igualmente presente Susana Cristina Teixeira Pinto, Diretora do Departamento 
Administrativo, Jurídico e Financeiro, coadjuvada por Mário Rui Almeida Barata. -------------  
 
Às 09:45 horas o Senhor Presidente declarou aberta a reunião. -------------------------------------  
 

PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA -------------------------------------  
 
O senhor Presidente da Câmara Municipal informou das principais atividades desenvolvidas 
neste período, com destaque para a realização do Carnaval de Ovar de 2015, expressando o 
seu reconhecimento e agradecimento público aos grupos de carnaval e às escolas de samba, 
pela dedicação e empenho que demonstraram na realização deste evento. Agradeceu, ainda, 
ao senhor vereador Alexandre Rosas, e a toda a equipa por si liderada, pelo trabalho 
excecional que realizaram, assim como a todas as instituições que colaboraram com a 
Câmara Municipal na organização deste evento. Considerou que se tratou de uma iniciativa, 
em alguns aspetos distinta do passado, que constituiu um significativo sucesso e que 
exemplifica os objetivos do executivo, de promoção do Concelho de Ovar, através da aposta 
na cultura e nas tradições do Município. -----------------------------------------------------------------  
Referiu, ainda, que estão a ser apurados os resultados financeiros, sendo de estimar uma 
receita na ordem dos 250 mil euros, o que permitirá reduzir o défice que a realização deste 
evento gera nas contas municipais, tendo em conta o significativo investimento realizado. O 
objetivo é que este evento, de enorme importância para o Município, se possa tornar 
autossuficiente.-----------------------------------------------------------------------------------------------  
De seguida, destacou a sua participação na comemoração das Bodas de Ouro da Federação 
Distrital de Aveiro dos Bombeiros Voluntários. --------------------------------------------------------  
Deu conhecimento da realização de uma reunião com a EDP, na qual foram analisados e 
avaliados os investimentos daquela empresa previstos para 2015 no território do concelho de 
Ovar. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------  
Realçou a concretização, com sucesso, de Workshop de Marketing e Estratégia no âmbito da 
IERA, com a presença do senhor Administrador do IAPMEI, Engenheiro Miguel Sá Pinto, e 
que teve como objetivo, promover novas ideias de negócios, sendo que um dos projetos 
apresentados será premiado. -------------------------------------------------------------------------------  
Referiu, no âmbito da iniciativa do executivo de contacto com as empresas do concelho, a 
visita à SAICA PACK, empresa que demonstrou uma estratégia e visão para o futuro 
perfeitamente delineada, e que não tem, neste momento, qualquer endividamento bancário. ---  
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Por fim, salientou a apresentação da equipa de ciclismo da EFAPEL, e da sua escola de 
ciclismo, sediada em Ovar, com a qual se pretende trazer o ciclismo de volta a Ovar, de uma 
forma sustentada e apoiada por uma estrutura profissional. -------------------------------------------  
O senhor Vereador Vitor Ferreira congratulou-se com o sucesso do Carnaval de Ovar de 
2015, que, na sua opinião, correu bem, tendo felicitado todos os envolvidos na organização e 
participação deste evento. ----------------------------------------------------------------------------------  
Considerou que, é cada vez mais necessário que este projeto, de grande atratividade para o 
município, tenha sustentabilidade financeira. -----------------------------------------------------------  
O senhor Vereador Alexandre Rosas, relativamente ao Carnaval de Ovar, salientou que a 
decisão de cancelar o cortejo de sábado à noite, e tendo em conta a previsão de chuva, foi 
tomada, unanimemente por todas as Escolas de Samba, considerando que a realização do 
cortejo com chuva poria em causa os cortejos de domingo e terça. Acabou por não chover, 
mas considerou que foi tomada a decisão mais acertada tendo em conta o risco que envolvia. 
Expressou a sua intenção de começar já a trabalhar na organização do Carnaval de 2016, com 
o objetivo de assegurar a sua organização atempada e de melhorar o evento, com a correção 
de alguns aspetos menos positivos da edição deste ano. -----------------------------------------------  
 

PERÍODO DE INTERVENÇÃO DO PÚBLICO-----------------------------  
 
O senhor Presidente da Câmara Municipal deu a palavra à senhora D. Rosa Maria Vieira 
Monteiro, que previamente se inscreveu para intervir neste período da reunião da Câmara 
Municipal. -------------------------------------------------------------------------------------------------- 
A D. Rosa Maria Vieira Monteiro, moradora na Rua 25 de Novembro, em Maceda, referiu 
estar à espera de resposta da Câmara Municipal relativamente à solicitação dos moradores da 
referida rua para correção da intervenção aí efetuada, resposta que estava prometida para 
finais de Janeiro. ---------------------------------------------------------------------------------------------  
O senhor Presidente da Câmara Municipal salientou que as intempéries de Novembro 
causaram muitos prejuízos nas freguesias a norte do concelho, com significativos danos na 
via pública, mas também em propriedades privadas. --------------------------------------------------  
Nesse sentido, a Câmara Municipal solicitou às Juntas de Freguesia o levantamento dos 
referidos danos, com o objetivo de, através do Fundo de Emergência Municipal, auxiliar as 
pessoas a minimizarem os estragos. Era intenção do executivo ter o processo concluído até 
ao final de Janeiro, face ao propósito de tratar todas as situações por igual, não foi possível 
concluir este processo até ao momento, sendo que um prazo realista aponta para que todo o 
processo esteja concluído no 1º semestre de 2015. -----------------------------------------------------  
No que diz respeito à Rua 25 de novembro, foi efetuada uma intervenção que infelizmente 
não correu como esperado, não tendo sido cumprido o projeto aprovado, sendo que o 
pavimento instalado tem uma espessura que é metade da espessura prevista em projeto. Em 
resultado da verificação desta situação, foi iniciado um procedimento de forma a obrigar o 
empreiteiro a corrigir a situação. Paralelamente, está a ser equacionada uma solução técnica 
para desvio das águas a ser implementada, se necessário. ---------------------------------------------  
A D. Rosa Maria Vieira Monteiro agradeceu que fosse dada uma resposta por escrito. 
Referiu que já houve condições climatéricas mais gravosas, mas que não tiveram 
consequências tão graves como as agora verificadas, sendo que, na sua opinião, a inundação 
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agora registada foi provocada pelas obras efetuadas na estrada, que se forem corrigidas 
resolverá em grande medida a questão das inundações. -----------------------------------------------  
De seguida o senhor Presidente da Câmara Municipal deu a palavra ao senhor Miguel 
Almeida, que fez a sua intervenção em representação da Associação VerdeCerto – 
Associação de Proteção Animal e Ambiental. ----------------------------------------------------------  
O senhor Miguel Almeida agradeceu a possibilidade de se dirigir à Câmara Municipal e fez 
uma apresentação do trabalho realizado pela Associação que representa na área da proteção 
animal, nomeadamente, do seu projeto de controlo populacional de animais de estimação, 
através do qual a Associação ajuda outras associações, particulares e animais de rua. O 
principal objetivo é proceder à detenção, esterilização e devolução dos animais, de forma a 
controlar a proliferação de animais, designadamente, dos animais de rua. -------------------------  
Considerou que este não é um problema deste Município, mas sim um problema nacional que 
urge resolver, sendo que este tipo de intervenção já é realizado em vários países europeus. A 
intervenção preconizada pela associação passa por efetuar as esterilizações a preços de custo, 
ou mesmo de forma gratuita, incentivando a população a esterilizar os seus animais. ------------  
Propôs, ainda, a realização de campanhas de sensibilização para a adoção responsável, 
campanhas de vacinação, de registo dos animais e de prevenção do abono dos animais. --------  
Por fim solicitou o apoio da Câmara Municipal para este projeto. -----------------------------------  
O senhor Presidente da Câmara Municipal felicitou a Associação pelo seu projeto e por ter 
apresentado este tema à Câmara Municipal, que considerou muito pertinente e importante, e 
para o qual o executivo está muito sensibilizado. -------------------------------------------------------  
Referiu que, no âmbito da CIRA, os 11 Municípios que integram aquela comunidade estão a 
equacionar a criação de um Canil Intermunicipal, com vários locais de acolhimento, um dos 
quais está previsto ser em Ovar. Também, neste âmbito, foram já analisados e debatidos os 
temas que hoje foram aqui abordados e que deverão ser objeto de ações a nível 
intermunicipal. -----------------------------------------------------------------------------------------------  
Lamentou que esta associação não esteja sediada em Ovar, o que impede o seu apoio pela 
Câmara Municipal, sem prejuízo de poder ser equacionada uma prestação de serviços, num 
clima de concorrência aberta, para a prestação de alguns serviços nesta área por parte da 
associação. ----------------------------------------------------------------------------------------------------  
 

DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO, JURÍDICO E 

FINANCEIRO ---------------------------------------------------------------------------  
 
APROVAÇÃO DA ATA DA REUNIÃO DA CÂMARA MUNICIPAL, REALIZADA 
NO DIA 05 DE FEVEREIRO DE 2015.---------------------------------------------------------------  
 
A senhora Vereadora Maria João Duarte absteve-se na votação, por não ter estado presente 
na referida reunião. ------------------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 99/2015: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por maioria, com a abstenção da senhora Vereadora Maria João Duarte, 

aprovar a ata. -----------------------------------------------------------------------------------------  
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PROPOSTA DE REDUÇÃO DO IMPOSTO MUNICIPAL SOBRE IMÓVEIS (IMI), 
DE ACORDO COM A NOVA REDAÇÃO DO ARTIGO 112º, Nº 13 DO CÓDIGO DO 
IMPOSTO MUNICIPAL SOBRE IMÓVEIS, NOS EXATOS TERMOS EM QUE 
ESTÁ PUBLICADO. --------------------------------------------------------------------------------------  
 
A proposta é do seguinte teor: -----------------------------------------------------------------------------  
 
“A carga fiscal que é suportada pelos cidadãos é reconhecidamente excessiva, e tem vindo a 
provocar a redução dos rendimentos de muitas famílias, agravando as suas condições de vida, 
colocando-as em situação de incumprimento ou de destruição dos seus agregados. --------------  
 
Não se perspetiva para 2015 qualquer melhoria significativa que possa inverter o quadro de 
asfixia financeira em que vive a grande maioria dos cidadãos, resultante do conjunto de 
políticas fiscais em vigor. ----------------------------------------------------------------------------------  
 
Circunscrevendo este cenário ao município de Ovar, é percetível a sensibilidade de 
esmagamento financeiro provocado pela carga fiscal que se recolhe junto da população, em 
contraponto, por exemplo, com o aumento das receitas arrecadadas do IMI, que têm 
registado uma evolução de crescimento ao longo de vários anos.------------------------------------  
 
O Orçamento do Estado para 2015 foi aprovado pela Lei 82-B/2014 de 31 de Dezembro, e 
nele está revertido e confirmado o receio de que o IMI continuará a manter a tendência de 
crescimento, prevendo-se cerca de + 10% em relação ao ano anterior. -----------------------------  
 
Expirado o prazo de aplicabilidade da cláusula de salvaguarda tal como a conhecíamos, o 
aumento do IMI sobre os prédios que foram reavaliados vai afetar um grande número de 
famílias, não obstante algumas nuances legislativas para atenuar o efeito penalizador. ----------  
 
O município de Ovar aprovou o seu Orçamento para 2015 com um aumento dos Impostos 
Diretos de + 11%, ou seja, + 1.120.000€, valor qe poderia ser inferior, sem colocar em causa 
a saudável condições financeira de que dispõe, ajudando a aliviar a carga fiscal daqueles que 
vivem com mais dificuldade. ------------------------------------------------------------------------------  
 
Reconhecendo a pesada carga fiscal que os portugueses têm de suportar, Governo e a maioria 
parlamentar que lhe está subjacente introduziram na Lei 82-B/2014 de 31 de dezembro, no 
Capítulo XIV, Impostos Locais (IMI) uma alteração legislativa no Artigo 213º, que por sua 
vez veio alterar o Artigo 112º do CIMI, nº 13, cuja redação é a seguinte: --------------------------  
 
“Os municípios, mediante deliberação da assembleia municipal, nos casos de imóvel 
destinado a habitação própria e permanente coincidente com o domicílio fiscal do 
proprietário, podem fixar uma redução da taxa que vigorar no ano a que respeita o imposto, 
atendendo ao número de dependentes que, nos termos do previsto no artigo 13º do Código do 
IRS, compõem o agregado familiar do proprietário a 31 de dezembro, de acordo com a 
seguinte tabela:” ---------------------------------------------------------------------------------------------  
 

Número de dependentes a Redução de Taxa 
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cargo até 
1 
2 
3 

10% 
15% 
20% 

 
 
Considerando a pesada carga fiscal que as famílias suportam, e a saudável situação financeira 
do município; -------------------------------------------------------------------------------------------------  
 
Considerando que no orçamento da Câmara Municipal de Ovar para 2015 está previsto um 
aumento dos Impostos Diretos de 11% equivalente a 1.120.000€;-----------------------------------  
 
Considerando que a Lei 82-B/2014 de 31 de dezembro, no Capítulo XIV, Artigo 213º, 
confere às autarquias a possibilidade de reduzirem o IMI a suportar pelos proprietários em 
função do número de dependentes a cargo, propomos que a Câmara Municipal de Ovar 
aprove a redução do IMI de acordo com a nova redação do Artigo 112º, nº 13 do Código do 
Imposto Municipal sobre Imóveis, nos exatos termos em que está publicado.” -------------------  
 
O senhor Presidente da Câmara Municipal considerou positiva a apresentação da presente 
proposta por parte dos senhores Vereadores do Partido Socialista. ----------------------------------  
Salientou que o executivo é sensível a esta questão. No entanto, considerou necessário 
efetuar o enquadramento legal da proposta e avaliar o impacto financeiro da sua 
implementação, de forma a quantificar a receita que estará em causa com a redução do 
imposto. -------------------------------------------------------------------------------------------------------  
Neste sentido, propôs que a proposta apresentada não seja objeto de votação neste momento, 
e que seja objeto de apreciação aquando da discussão da fixação da taxa de IMI para o ano de 
2016, uma vez que, apesar do seu mérito, não está em condições de ser votada. ------------------  
O senhor vereador Domingos Silva considerou que, uma eventual aprovação desta proposta 
só terá impacto para o ano de 2016 e será inócua para o ano de 2015, dado que terá de ser 
aprovada pela Assembleia Municipal e a comunicação da taxa de IMI tem que ser efetuada 
até 30 de Novembro. ----------------------------------------------------------------------------------------  
Considerou, ainda, que é de todo conveniente que seja feita uma avaliação do impacto desta 
medida, em termos de perda de receita, sugerindo que a proposta seja trabalhada, quer do 
ponto de vista jurídico, quer do ponto de vista financeiro, e que seja apreciada na discussão 
para a fixação da taxa de IMI para 2016. ----------------------------------------------------------------  
O senhor Vereador Vitor Ferreira salientou que o enquadramento legal é claro e decorre do 
Orçamento de Estado, concordando com que seja avaliado o seu impacto financeiro. -----------   
No entanto, referiu que a Câmara Municipal já avançou com outras reduções sem que tenha 
sido feito uma avaliação do seu impacto, nomeadamente, aquando da redução da Derrama 
em função da criação de postos de trabalho. Reconhecendo que a aprovação desta proposta 
só terá impacto no ano de 2016, salientou que o objetivo da sua apresentação foi promover a 
redução da carga fiscal das famílias, expressando a disponibilidade dos senhores vereadores 
do PS para a discutir num momento posterior. ----------------------------------------------------------  
O senhor Vereador Aníbal Moreira referiu que a preocupação subjacente à apresentação da 
proposta foi a de marcar uma posição relativamente ao IMI, considerando que há 
enquadramento legal para a proposta apresentada. No que se refere ao impacto financeiro, 
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não tendo o mesmo sido avaliado, concordou que os serviços o possam concretizar e que a 
proposta possa ser discutida após essa avaliação. ------------------------------------------------------  
O senhor vereador Domingos Silva referiu que, relativamente à Derrama, foi definido um 
limite às isenções, no âmbito da proposta apresentada, o que permitiu balizar o respetivo 
impacto financeiro. ------------------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 100/2015: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, tomar conhecimento e remeter a proposta ao 

Departamento Administrativo, Jurídico e Financeiro e à Divisão Financeira para 

análise, do ponto de vista do enquadramento legal e do impacto financeiro, com vista 

a ulterior ponderação aquando da fixação da taxa de IMI para 2015, a cobrar no 

ano de 2016. ------------------------------------------------------------------------------------------  

 
CONSTITUIÇÃO DE PARCERIA - GRUPO DE AÇÃO LOCAL DA REGIÃO DE 
AVEIRO NORTE (GAL-RA NORTE), PARA APRESENTAÇÃO DE 
CANDIDATURA PARA A IMPLEMENTAÇÃO E DINAMIZAÇÃO DE UMA 
ESTRATÉGIA DE DESENVOLVIMENTO LOCAL - CONTRATO DE PARCERIA - 
RATIFICAÇÃO DO DESPACHO DO SENHOR PRESIDENTE DA CÂMARA 
MUNICIPAL. -----------------------------------------------------------------------------------------------  
 
O senhor Presidente da Câmara Municipal informou que os próximos três assuntos referem-
se à constituição de parcerias, no âmbito da preparação de candidaturas no âmbito do novo 
Quadro Comunitário de Apoio. ----------------------------------------------------------------------------  
Com efeito, na sequência da publicação de avisos de pré-qualificação de parcerias para 
apresentação de candidaturas aos instrumentos de Desenvolvimento Local de Base 
Comunitária (DLBC), para projetos de pequena escala, abaixo dos 100 mil euros, e grande 
proximidade, em três tipologias: rural, costeiro e urbano, foram apresentadas as respetivas 
candidaturas. -------------------------------------------------------------------------------------------------  
Informou, ainda, que relativamente ao DLBC Costeiro havia já um grupo de ação costeira no 
âmbito da CIRA, que facilitou a constituição desta parceria para efeitos de pré-qualificação. --  
No que concerne à DLBC Rural, a decisão passou pela constituição de duas parcerias no 
âmbito da CIRA, uma a Norte e outra a Sul, sendo que a Norte foi necessário identificar 
instituições que reunissem as condições necessárias a integrarem uma parceria desta 
natureza. Sem prejuízo, acentuou que estas parcerias estão em aberto, podendo ser alargadas 
a novas entidades que as queriam integrar no futuro. --------------------------------------------------  
Por fim, e em relação ao projeto de DLBC Urbano, esclareceu que se trata de programas à 
escala do Município, que podem abranger aglomerados urbanos das áreas metropolitanas ou 
de nível superior, nos quais se inclui o concelho de Ovar. Na constituição desta parceria 
foram identificados parceiros locais com vista à constituição de um Grupo de Ação Local, 
sendo designada, de entre as entidades parceiras, a entidade gestora (que não a Câmara 
Municipal), com vista a efetuar uma intervenção em aglomerados urbanos perfeitamente 
identificados, na área da inclusão e inovação social. ---------------------------------------------------  
Mais informou que todas as candidaturas foram submetidas com sucesso, e caso sejam 
aceites, terá que ser desenvolvido um trabalho de definição de projetos em concreto. -----------  
O senhor Vereador Vitor Ferreira considerou que, no que diz respeito à DLBC Rural e 
Costeiro, é percetível e compreensível a razão da seleção das entidades que constituem as 
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respetivas parcerias. No caso da DLBC Urbana, em que os eventuais projetos serão 
direcionados para a inclusão e inovação social, questionou a parceria com algumas entidades, 
como sejam uma empresa de tanoaria, Josafer, o Orfeão de Ovar ou a Banda Filarmónica 
Ovarense. -----------------------------------------------------------------------------------------------------  
O senhor Presidente da Câmara Municipal esclareceu que este será um programa 
direcionado para os aglomerados urbanos de Ovar e Esmoriz, sendo que a parceria com as 
entidades referidas visa a sua intervenção ao nível da inovação social. Considerou que estas 
entidades, e outras que possam vir a integrar a parceria podem constituir uma mais-valia para 
os projetos a desenvolver, sendo que estas entidades demonstraram o seu interesse na 
participação. --------------------------------------------------------------------------------------------------  
A senhora Vereadora Ana Cunha considerou que estas parcerias exemplificam o tipo de 
intervenção que se pretende concretizar, nomeadamente, o trabalhar a inclusão através da 
arte e de projetos de empreendedorismo, o que justifica a constituição da parceria com 
algumas destas entidades. ----------------------------------------------------------------------------------  
Considerou, ainda, que se deve aumentar a abrangência destas intervenções, estando o 
contrato de parceria aberto a novas entidades, designadamente a instituições e associações 
desportivas e outras. -----------------------------------------------------------------------------------------  
O senhor Vereador Domingos Silva salientou quo o contrato de parceria não se esgota nos 
parceiros agora identificados, mas é aberto a outras entidades que se queiram associar. ---------  
Salientou que estas parcerias não se destinam a financiar as instituições, visam a 
implementação e concretização de projetos importantes para a comunidade. ----------------------  
O senhor Vereador Vitor Ferreira esclareceu que a questão colocada tem a ver com a 
inclusão neste programa de algumas entidades, designadamente, de uma empresa de tanoaria, 
considerando que seria muito mais percetível a inclusão nesta parceria de um clube ou 
associação desportiva, ou, por exemplo, a Fundação de Válega, com entidade gestora do 
CLDS. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  
A senhora Vereadora Ana Cunha referiu que a inclusão nesta parceira da empresa de 
tanoaria se justifica pela sua futura intervenção na criação da escola de ofícios e de apoio a 
projetos de empreendedorismo e de promoção social. Referiu, ainda, que é intenção do 
executivo a inclusão de associações desportivas nesta parceria, reconhecendo o importante 
papel destas instituições na inclusão e promoção social. ----------------------------------------------  
 

Deliberação nº 101/2015: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, ratificar o despacho do senhor Presidente da Câmara 

Municipal. ---------------------------------------------------------------------------------------------  

 
CONSTITUIÇÃO DE PARCERIA - GRUPO DE AÇÃO LOCAL DE OVAR, PARA 
APRESENTAÇÃO DE CANDIDATURA PARA A IMPLEMENTAÇÃO E 
DINAMIZAÇÃO DE UMA ESTRATÉGIA DE DESENVOLVIMENTO LOCAL - 
CONTRATO DE PARCERIA - RATIFICAÇÃO DO DESPACHO DO SENHOR 
PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL. -------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 102/2015: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, ratificar o despacho do senhor Presidente da Câmara 

Municipal. ---------------------------------------------------------------------------------------------  
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CONSTITUIÇÃO DE PARCERIA - GRUPO DE AÇÃO COSTEIRA DA REGIÃO DE 
AVEIRO, PARA APRESENTAÇÃO DE CANDIDATURA PARA A 
IMPLEMENTAÇÃO E DINAMIZAÇÃO DE UMA ESTRATÉGIA DE 
DESENVOLVIMENTO LOCAL - CONTRATO DE PARCERIA - RATIFICAÇÃO 
DO DESPACHO DO SENHOR PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL. -------------  
 

Deliberação nº 103/2015: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, ratificar o despacho do senhor Presidente da Câmara 

Municipal. ---------------------------------------------------------------------------------------------  

 
PEDIDO DE COLABORAÇÃO APRESENTADO PELO CLUBE DESPORTIVO 
FULLRACING. --------------------------------------------------------------------------------------------  
 
O senhor Presidente da Câmara Municipal salientou que o que está em causa neste pedido é 
a autorização da Câmara Municipal para utilização, pelo Clube, do logotipo nos 
equipamentos da equipa e da designação “Ovar Território de Emoções” pela Escola de 
Ciclismo. A referida autorização foi devidamente enquadrada legalmente pelo DAJF. Não é 
realizado qualquer pagamento, seja a que título for. ---------------------------------------------------  
Propôs, ainda, que seja solicitado à CCDR Centro um parecer relativamente à possibilidade 
da Câmara Municipal fazer publicidade do Município de Ovar através das equipas 
profissionais do concelho, mediante a celebração de contratos destinados a esta finalidade. ----  
 

Deliberação nº 104/2015: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, concordar com o teor da Informação nº 32/DAJF/SP, 

de 16.02.2015 e proceder nos termos da alínea a) das respetivas conclusões, 

autorizando, expressamente, a utilização da denominação “Ovar Território de 

Emoções” pela Escola de ciclismo. ---------------------------------------------------------------  

Deliberado, ainda, por unanimidade, proceder nos termos da alínea b) das 

conclusões da referida Informação.  -------------------------------------------------------------  

 
LEI 82-B/2014, DE 31 DE DEZEMBRO - ORÇAMENTO DO ESTADO PARA 2015 - 
PORTARIA 20/2015, DE 4 DE FEVEREIRO - PARECE PRÉVIO FAVORÁVEL À 
CELEBRAÇÃO DE CONTRATOS DE AQUISIÇÃO DE SERVIÇOS - 
INEXISTÊNCIA DE PARECER GENÉRICO FAVORÁVEL - DEFINIÇÃO DE 
PROCEDIMENTOS. --------------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 105/2015: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, concordar com o teor da Informação nº 28/DAJF/SP, 

de 12.02.2015 e proceder nos termos das alíneas a), b), c), d), e) e f) das respetivas 

conclusões.  -------------------------------------------------------------------------------------------  

 
AQUISIÇÃO DE SERVIÇOS, EM REGIME DE AVENÇA, PARA A "GESTÃO DO 
CENTRO DE EDUCAÇÃO AMBIENTAL DO PARQUE AMBIENTAL DO 
BUÇAQUINHO" - EMISSÃO DE PARECER PRÉVIO FAVORÁVEL E 
AUTORIZAÇÃO PARA CELEBRAÇÃO DE CONTRATO. -----------------------------------  
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O senhor Vereador Vitor Ferreira declarou que os senhores Vereadores do PS votam contra, 
considerando que deviam ter sido convidadas várias entidades. -------------------------------------  
 

Deliberação nº 106/2015: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por maioria, com o voto contra dos senhores Vereadores do PS, emitir 

parecer prévio favorável e autorizar a celebração do contrato, nos termos da 

Informação nº 31/DAJF/SP, de 13.02.2015. ----------------------------------------------------  

 
AQUISIÇÃO DE SERVIÇOS, EM REGIME DE AVENÇA, PARA O "ATELIER DE 
CONSERVAÇÃO E RESTAURO DO AZULEJO" - EMISSÃO DE PARECER 
PRÉVIO FAVORÁVEL E AUTORIZAÇÃO PARA CELEBRAÇÃO DE 
CONTRATO. -----------------------------------------------------------------------------------------------  
 
O senhor Vereador Vitor Ferreira declarou que os senhores Vereadores do PS votam contra, 
considerando que deviam ter sido convidadas várias entidades. -------------------------------------  
 

Deliberação nº 107/2015: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por maioria, com os votos contra dos senhores Vereadores do PS, emitir 

parecer prévio favorável e autorizar a celebração do contrato, nos termos da 

Informação nº 31/DAJF/SP, de 13.02.2015. ----------------------------------------------------  

 
PROCEDIMENTO DE CONCURSO PÚBLICO INTERNACIONAL PARA O 
FORNECIMENTO DE ENERGIA ELÉTRICA ÀS INSTALAÇÕES ALIMENTADAS 
EM MÉDIA TENSÃO, BAIXA TENSÃO ESPECIAL E BAIXA TENSÃO NORMAL 
DOS MUNICÍPIOS DE ÁGUEDA, ALBERGARIA-A-VELHA, ANADIA, 
AGRUPAMENTO DE ENTIDADES ADJUDICANTES DO MUNICÍPIO DE 
AVEIRO, ESTARREJA, ÍLHAVO, MURTOSA, OLIVEIRA DO BAIRRO, OVAR, 
SEVER DO VOUGA, VAGOS E DA COMUNIDADE INTERMUNICIPAL DA 
REGIÃO DE AVEIRO. -----------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 108/2015: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, concordar com o teor da Informação nº 30/DAJF/SP, 

de 13.02.2015, e proceder nos termos das alíneas a), b) e c) das respetivas 

conclusões.  -------------------------------------------------------------------------------------------  

 
PROCESSOS DE CONTRAORDENAÇÃO INSTAURADOS NO PERÍODO DE 
03.02.2015 A 11.02.2015 - PARA CONHECIMENTO. --------------------------------------------  
 

Deliberação nº 109/2015: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, tomar conhecimento. ------------------------------------------  

 

DIVISÃO FINANCEIRA -------------------------------------------------------------  
 



 
CÂMARA MUNICIPAL DE OVAR 

ATA Nº 4/2015 - 19 de fevereiro de 2015  

            72 
 

INFORMAÇÃO RELATIVA À DELEGAÇÃO DE COMPETÊNCIAS NO ÂMBITO 
DA DESPESA DE 30 DE JANEIRO A 10 DE FEVEREIRO DE 2015 - PARA 
CONHECIMENTO. ---------------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 110/2015: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, tomar conhecimento e aprovar. -----------------------------  

 
ERROS E OMISSÕES DA EMPREITADA DE "PAVIMENTAÇÃO DA RUA DO 
CAMPO GRANDE - ESMORIZ" - RATIFICAÇÃO DO DESPACHO DO SENHOR 
PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL, DATADO DE 09.02.2015. ---------------------  
 

Deliberação nº 111/2015: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, ratificar o despacho do senhor Presidente da Câmara 

Municipal. ---------------------------------------------------------------------------------------------  

 
ESCLARECIMENTOS RELATIVOS À EMPREITADA DO "EDIFÍCIO SEDE DA 
JUNTA DE FREGUESIA DE S. JOÃO DE OVAR" - RATIFICAÇÃO DO 
DESPACHO DO SENHOR PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL, DATADO 
DE 04.02.2015. ----------------------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 112/2015: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, ratificar o despacho do senhor Presidente da Câmara 

Municipal. ---------------------------------------------------------------------------------------------  

 
PROPOSTA DE ADJUDICAÇÃO DA EMPREITADA DE "PAVIMENTAÇÃO DAS 
RUAS DA TORRE, CAVADA E NOVA, EM ESMORIZ".--------------------------------------  
 

Deliberação nº 113/2015: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar o relatório final, adjudicar a empreitada de 

“Pavimentação das Ruas da Torre, Cavada e Nova, em Esmoriz” à entidade 

Paviazeméis – Pavimentações de Azeméis, Lda., pelo montante de € 140.100,01, a 

que acresce o IVA à taxa legal em vigor, e proceder nos termos da alínea c) das 

conclusões do referido relatório final, de 04.02.2015.  ----------------------------------------  

 

DIVISÃO DE RECURSOS HUMANOS ---------------------------------------  
 
RECURSO HIERÁRQUICO INTERPOSTO NO ÂMBITO DO PROCEDIMENTO 
CONCURSAL NA MODALIDADE DE RELAÇÃO JURÍDICA DE EMPREGO 
PÚBLICO POR TEMPO INDETERMINADO, PARA PREENCHIMENTO DE DOIS 
POSTOS DE TRABALHO NA CATEGORIA DE TÉCNICO SUPERIOR, DA 
CARREIRA DE TÉCNICO SUPERIOR, NA ÁREA DE DIREITO, PARA O 
DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO, JURÍDICO E FINANCEIRO, ABERTO 
POR AVISO PUBLICADO NO DIÁRIO DA REPÚBLICA, 2ª SÉRIE, Nº 167, DE 30 
DE AGOSTO DE 2013 - CANDIDATO: JOAQUIM JOSÉ VIEIRA RIBEIRO DA 
SILVA. -------------------------------------------------------------------------------------------------------  
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O senhor Vereador Vitor Ferreira expressou a posição dos senhores Vereadores do PS de se 
absterem na votação deste assunto, não só porque consideram não estarem habilitados para 
analisar em profundidade as questões em causa – que são questões de natureza jurídica –, 
mas também pela forma como este processo tem sido conduzido, designadamente, com a 
questão dos prazos de resposta aos recursos. ------------------------------------------------------------  
O senhor Presidente da Câmara Municipal considerou que a Drª Susana Pinto, Diretora do 
Departamento Administrativo, Jurídico e Financeiro e Presidente do Júri, já deu provas de 
competência e seriedade, pelo que o executivo concorda com o parecer emitido. -----------------  
O senhor Vereador Vitor Ferreira salientou que não está em causa a reconhecida 
competência do Júri do procedimento, como também a reclamação está sustentada em 
pessoas de reconhecido mérito, pelo que, não tendo acesso a todo o processo e reconhecendo 
não terem competências para a avaliação do recurso, os senhores Vereadores do PS irão 
abster-se, não assumindo uma posição favorável a qualquer uma das partes. ----------------------  
O senhor vereador Domingos Silva considerou que a competência da Câmara Municipal não 
é determinar qual das partes tem razão, do ponto de vista jurídico, mas de pronunciar-se 
sobre o recurso hierárquico, não ficando prejudicado o candidato em nenhum dos seus 
direitos, podendo continuar a pugnar pela defesa dos seus interesses nas instâncias que a lei 
prevê. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 114/2015: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por maioria, com a abstenção dos senhores Vereadores do PS, 

manifestar a sua concordância e sancionar o despacho proferido pelo Senhor 

Presidente da Câmara Municipal, de 13.02.2015, negando provimento ao recurso 

hierárquico interposto da decisão do Júri do procedimento expressa na Ata nº 4, de 

13.05.2014, que excluiu o candidato Joaquim José Vieira Ribeiro da Silva, nos 

termos das alíneas a), b), c) e d) das conclusões da informação nº 27/DAJF/SP, de 

06.02.2015. --------------------------------------------------------------------------------------------  

 
PROPOSTA DE REALIZAÇÃO DE ESTÁGIO NO ÂMBITO DO MESTRADO EM 
CONSERVAÇÃO E RESTAURO DA ESCOLA DAS ARTES DA UNIVERSIDADE 
CATÓLICA PORTUGUESA. ---------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 115/2015: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta e o respetivo acordo de 

colaboração. ------------------------------------------------------------------------------------------  

 
RECURSO À RESERVA DE RECRUTAMENTO - PROCEDIMENTO CONCURSAL 
PARA ADMISSÃO DE TÉCNICO SUPERIOR DE RECURSOS HUMANOS POR 
TEMPO INDETERMINADO. --------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 116/2015: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar o recurso à reserva de recrutamento interna 

constituída pelo procedimento para admissão de um técnico superior de recursos 

humanos por tempo indeterminado, para a contratação de um técnico superior de 
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recursos humanos, por tempo indeterminado, para a Divisão de Recursos Humanos 

e remeter o assunto à Assembleia Municipal. --------------------------------------------------  

 
RECURSO À RESERVA DE RECRUTAMENTO - PROCEDIMENTO CONCURSAL 
PARA ADMISSÃO DE TÉCNICO SUPERIOR DE ECONOMIA POR TEMPO 
INDETERMINADO. --------------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 117/2015: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar o recurso à reserva de recrutamento interna 

constituída pelo procedimento para admissão de um técnico superior de economia 

por tempo indeterminado, para a contratação de um técnico superior de economia, 

por tempo indeterminado, para a Divisão Financeira e remeter o assunto à 

Assembleia Municipal. ------------------------------------------------------------------------------  

 

DIVISÃO DE AÇÃO SOCIAL E SAÚDE -------------------------------------  
 
AVALIAÇÃO DE DUAS CANDIDATURAS À MEDIDA MUNICIPAL PARA 
ATRIBUIÇÃO DE SUBSÍDIO AO ARRENDAMENTO PARA HABITAÇÃO DO 
MUNICÍPIO DE OVAR, AO ABRIGO DO ARTIGO 8º - CASOS ESPECIAIS DE 
ATRIBUIÇÃO O SUBSÍDIO - PARA APROVAÇÃO. -------------------------------------------  
 

Deliberação nº 118/2015: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a atribuição dos subsídios, nos termos da 

proposta constante da informação nº 34 da Divisão de Ação Social e Saúde, de 

12.02.2015. --------------------------------------------------------------------------------------------  

 
PEDIDO DE PAGAMENTO DE RENDAS EM ATRASO E NÃO APLICAÇÃO DO 
AGRAVAMENTO DE 50%, FORMULADO PELA TITULAR DO 
ARRENDAMENTO DO FOGO SITO NO CONJUNTO HABITACIONAL JÚLIO 
DINIS, ENTRADA Nº 290, R/C ESQUERDO, PAULA CRISTINA DE OLIVEIRA 
TAVARES ABREU. ---------------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 119/2015: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, a não aplicação do agravamento legal, nos termos e 

fundamentos da informação nº 39 da Divisão de Ação Social e Saúde, datada de 

13.02.2015. --------------------------------------------------------------------------------------------  

 
PEDIDO DE REAJUSTE DO VALOR DA RENDA, FORMULADO PELA TITULAR 
DO ARRENDAMENTO DO FOGO SITO NO CONJUNTO HABITACIONAL JÚLIO 
DINIS, ENTRADA Nº 290, R/C DIREITO, CÉLIA CRISTINA DIAS SANTOS PINTO.  
 

Deliberação nº 120/2015: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar o reajuste do valor da renda, nos termos e 

fundamentos da informação nº 38 da Divisão de Ação Social e Saúde, datada de 

13.02.2015. --------------------------------------------------------------------------------------------  
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PEDIDO DE REAJUSTE DO VALOR DA RENDA, FORMULADO PELA TITULAR 
DO ARRENDAMENTO DO FOGO SITO NO CONJUNTO HABITACIONAL JÚLIO 
DINIS, ENTRADA Nº 276, 1º ESQUERDO, ANGÉLICA CECÍLIA ANDRADE 
OLIVEIRA SILVA. ---------------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 121/2015: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar o reajuste do valor da renda, nos termos e 

fundamentos da informação nº 37 da Divisão de Ação Social e Saúde, datada de 

13.02.2015. --------------------------------------------------------------------------------------------  

 
PEDIDO DE REAJUSTE DO VALOR DA RENDA, FORMULADO PELO TITULAR 
DO ARRENDAMENTO DO FOGO SITO NO CONJUNTO HABITACIONAL JÚLIO 
DINIS, ENTRADA Nº 276, R/C ESQUERDO, ROGÉRIO PAULO OLIVEIRA PINTO 
CRUZ. --------------------------------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 122/2015: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar o reajuste do valor da renda, nos termos e 

fundamentos da informação nº 36 da Divisão de Ação Social e Saúde, datada de 

13.02.2015. --------------------------------------------------------------------------------------------  

 
PEDIDO DE REAJUSTE DO VALOR DA RENDA, FORMULADO PELA TITULAR 
DO ARRENDAMENTO DO FOGO SITO NO CONJUNTO HABITACIONAL JÚLIO 
DINIS, ENTRADA Nº 318, R/C DIREITO, MARIA AMÉLIA SILVA PINTO 
OLIVEIRA. -------------------------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 123/2015: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar o reajuste do valor da renda, nos termos e 

fundamentos da informação nº 40 da Divisão de Ação Social e Saúde, datada de 

13.02.2015. --------------------------------------------------------------------------------------------  

 

DIVISÃO DE EDUCAÇÃO ---------------------------------------------------------  
 
PROPOSTA DE CONCESSÃO DE TRANSPORTE ESCOLAR AO ALUNO 
RICARDO GONÇALVES DEUS. ---------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 124/2015: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta. --------------------------------------------  

 
PROJETO SEGURANET - PARA CONHECIMENTO. -----------------------------------------  
 

Deliberação nº 125/2015: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, tomar conhecimento. ------------------------------------------  

 

DIVISÃO DE CULTURA, DESPORTO E JUVENTUDE ---------------  
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PROPOSTA DE ATRIBUIÇÃO DE PRÉMIOS DO CARNAVAL DE OVAR 2015. ------  
 

Deliberação nº 126/2015: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta. --------------------------------------------  

 

DIVISÃO DE AMBIENTE ----------------------------------------------------------  
 
NÚCLEOS PISCATÓRIOS LAGUNARES - CAIS DA PEDRA - PROJETO DE 
CRIAÇÃO DE RAMPA DE ACESSO AO PLANO DE ÁGUA, DRENAGEM DE 
ÁGUAS PLUVIAIS E TRATAMENTO DE TALUDES NA ENVOLVENTE - 
PROJETO DE EXECUÇÃO - PRONÚNCIA. ------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 127/2015: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, pronunciar-se favoravelmente à aprovação do projeto 

de execução, com as sugestões apresentadas pela Divisão de Ambiente, datadas de 

12.02.2015. --------------------------------------------------------------------------------------------  

 
ACORDOS CELEBRADOS COM O INSTITUTO DA CONSERVAÇÃO DA 
NATUREZA E DAS FLORESTAS, NO ÂMBITO DAS CANDIDATURAS AO 
PROGRAMA DE DESENVOLVIMENTO RURAL (PRODER) PARA 
ELABORAÇÃO, APRESENTAÇÃO, APROVAÇÃO E EXECUÇÃO DE UM 
PROJETO FLORESTAL NO PERÍMETRO FLORESTAL DE OVAR. ---------------------  
 

Deliberação nº 128/2015: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, tomar conhecimento. ------------------------------------------  

 

DIVISÃO DE PLANEAMENTO, URBANISMO E 

EMPREENDEDORISMO ------------------------------------------------------------  
 
INFORMAÇÃO RELATIVA À DELEGAÇÃO DE COMPETÊNCIAS NO ÂMBITO 
DA GESTÃO URBANÍSTICA. -------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 129/2015: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, tomar conhecimento e aprovar. -----------------------------  

 

BALANCETE: ---------------------------------------------------------------------------------------------  
 
A Câmara tomou conhecimento de que a Tesouraria encerrou no dia anterior com o saldo de 
9.711.097,81€. ----------------------------------------------------------------------------------------------  
 
DELIBERAÇÕES: ---------------------------------------------------------------------------------------  
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As deliberações foram aprovadas em minuta no final da reunião, nos termos do artigo 57º, 3 
da Lei 75/2013, de 12 de Setembro. ---------------------------------------------------------------------   
 
ENCERRAMENTO: -------------------------------------------------------------------------------------  
 

E como nada mais havia a tratar pelo Presidente foi encerrada a reunião, pelas 11:37horas, da 
qual para constar se lavrou a presente ata que, depois de lida, vai ser assinada, 
obrigatoriamente, pelo Presidente e por mim, Susana Cristina Teixeira Pinto, Diretora do 
Departamento Administrativo, Jurídico e Financeiro. ------------------------------------------------  
 

_____________________________ 
 

_____________________________ 
 

_____________________________ 
 

_____________________________ 
 

_____________________________ 
 

_____________________________ 
 

_____________________________ 
 

_____________________________ 


